

EL SIGLO

ALCANCE AL Núm. 80 (15 DE MAYO DE 1863).

Noticias del Paquete.

Homos recibido hoy el vapor paquete brasileiro *Tocantins* entrado hoy en nuestra rada, con una procedencia del Janeiro y escalas, varios diarios de aquel puerto; contienen las noticias traídas por el paquete inglés *Onitida*.

Del *Journal do Comercio* y del *Correio Mercantil* hacemos el siguiente extracto:

EUROPA.

Las fechas alcanzan de París y Londres hasta el 9, y Lisboa el 13 del pasado.

Nada cambia en respecto de la decisión del rey de los Belgas en la cuestión de los oficiales de la *Forté*, y se suplica que esa decisión sería a propósito demorada hasta que pasase la excitación que dicha cuestión había producido.

Entretanto el Sr. Christie había llegado a Londres y publicado en el *London Gaze* una felicitación en que algunos súbditos ingleses residentes en Rio Janeiro, le agradaban el modo prudente y circunspeto con que se había por ahora aceptado los términos propuestos por el Gobierno Imperial como solución de las represalias a que recurrieron.

Esta publicación, sin embargo, ninguna consecuencia había producido, y los papeles que en ella se fijaron a penas la consideraban como una especie de para-estados para atenuar la violencia del golpe del ministro inglés, por cuyo regreso todos se felicitaban, esperando que el gobierno lo tomase por punto de partida para el restablecimiento de mejores relaciones con el Brasil.

La reina Victoria permanecía en su palacio de Windsor é iba gradualmente resumiendo el más activo desempeño de los deberes de la soberanía. El príncipe y la princesa de Gales fijaron su residencia en el palacio de Malloroug, confiado al de San Jan. El príncipe Alfredo había llegado a Inglaterra, pero así que restableciese su salud partiría para la estación de la Australia á bordo del *Raccoon*.

Ante de las ferias de pasqua hubo en el parlamento inglés sobre la cuestión de la *Alabama* una importante discusión, cuyo tenor fue adverso á las reclamaciones y pretensiones del gobierno de los Estados Unidos, alegando el gabinete inglés que la construcción de aquel buque en Inglaterra envuelve viola del derecho de gentes de la neutralidad. Declaró también que la ley sobre alimenticios extranjeros á la cual apeló el gobierno federal, era meramente interna y no internacional, no dando por consiguiente la infracción de sus disposiciones derecho alguno á cualquier Estado extranjero para quejarse de la Inglaterra. Agregó que no proponía á las Cámaras leyes más estrictas sobre esta materia, y que el gobierno federal había sealado de Inglaterra muchas mas municiones de guerra que los confederados. En el curso de la discusión se dijo que se estaban construyendo en Inglaterra seis buques de guerra para los confederados.

La opinión pública se ponía de acuerdo con estas ideas del gobierno, y según todas las previsiones lo había de apoyar en el caso no importante de un rompimiento entre los dos países. Ni por eso, con todo, dejaba el gobierno inglés de procurar hacer respetar la ley sobre alimenticios extranjeros, mandando hasta capturar en Liverpool un buque sospechoso de aporriarse á favor de los confederados.

Esta irritación de los ánimos vino á aumentarla la noticia de haber el comodoro federal Wilkes apresado á la vista de la isla dinamargera de Santo Tomas, en las Antillas. El vapor mercante inglés *Peterhoff*, cuyo destino y carga parece perfectamente neutrales, llevándolo para un puerto de la Florida, de donde pasó para Boston á fin de ser juzgado por un tribunal de jurados. En Inglaterra se miraba esta captura como una medida que los federales quisieran sacar de los ingleses, por los daños que á su comercio la causó el *Alabama*, y si otros buques que en aquella isla estaban en condiciones análogas vigilados por buques de guerra americanos fuesen igualmente tomados, era natural que la indignación haciendo explosión, en Inglaterra obligase al gobierno á tomar medidas para proteger la navegación inglesa.

La situación de los negocios públicos en el parlamento era favorable al gabinete. Se habían votado sin oposición notable la mayor parte de los presupuestos; pasó la ley sobre los nuevos derechos del tabaco, y se hallaba bastante adelantada la discusión de todas las leyes generales.

La renta pública inglesa en el año concluido el 31 de marzo presentó un aumento de 823,632 libras esterlinas sobre el año anterior, y en el financiero empezó el 1º de abril se cobla una suma en exceso de 3,000,000, pudiendo hacerse una reducción correspondiente en las contribuciones.

Entre estas se pregunta que el Sr. el *incumbent* y los derechos de importación sobre el azúcar con lo cual se desarmaría la oposición para el resto de la sesión.

Apenas cerrado el parlamento por las ferias de pasqua, partió Lord Palmerston para Escocia donde de diversas ciudades como Glasgow, Greenock, Edimburgo y Leith le ofrecieron grandes banquetes públicos. Aprovechando estas ocasiones

y siguiendo la invariable costumbre inglesa, el primer ministro pronunció discursos en que exaltó á la Inglaterra, el poder y grandeza de la nación, y la resolución de mantener su posición sobresaliente; declaró que la Italia debía tener á Roma por capital, que la Polonia era digna de instituciones nacionales, que la Turquía debía ser sostenida, la Grecia auxiliada en sus esfuerzos por constituir un gobierno libre, y que convenia continuar observando neutralidad en la cuestión de los norte-americanos.

Así que el parlamento se volvió á reunir, tenía intenciones Sir Hugh Cavens de someter á la consideración de la Cámara de los Comunes las reclamaciones de súbditos ingleses contra el Brasil.

En Francia hizo crisis el antiguo cisma entre el ministro de Hacienda Fould y Mazze, su predecesor en la misma repartición, y el imponente ministro sin cartera. Propuso aquel al Emperador la alternativa de su propia dimisión ó de la de Mazze, y habiendo Luis Napoleón optado por la de este, continuó Fould al frente de los negocios financieros, desconfiándose con todo que no será por mucho tiempo.

Si guando el ejemplo del inglés, propuso el gobierno francés á las Cámaras, prorrogadas hasta el 14 de Mayo, un impuesto sobre los empréstitos y otros extractivos.

El almirante Jurien de la Gravière había sido relevado de Méjico, sin pretexto de que las fuerzas francesas en las aguas de aquella República ya no justificaban la presencia de un oficial de tanta elevada patente. Sin embargo no eran las noticias muy favorables á la invasión. Hasta el 4 de Marzo aun Puebla no había sido atacada, habiendo apenas el general Bazaine ocupado Cholula para cortar la retirada á los 25,000 Méjicanos, que, bajo el mando de Ortega, defendían aquella plaza, cuyo sitio solo debía principiar el 16.

Allí encontró la comisión griega, por sugerencias de la Inglaterra y con auencia de la Francia, un rey que escoger en la persona del príncipe Guillermo Jorge de Dinamarca, hijo segundo del príncipe Cristiano, y hermano de la princesa de la princesa de Gales, un joven de diez y seis años de edad, que, si el rey de Dinamarca acedia por dejarlo partir, subiría al trono como el rey Jorge I. Siendo invitada una corta minoridad, propone la Grecia que el príncipe Cristiano, asuma la realeza.

Mientras tanto, el rey danés firma, con todo, su consentimiento dependiente de varias condiciones, como garantía de la independencia de Dinamarca por las grandes potencias, auxilio para en este caso mantener el orden en la monarquía, renovación de las garantías de la posesión del Schleswig, como la Dinamarca la obtuvo en 1720, y la neutralidad del Holstein, y muida de esta forma á dos ducaados, continúa pendiente la cuestión de la monarquía griega.

El Rey de Dinamarca tentó tambien cortar el nudo gordiano de la primera, dando al Holstein una organización separada, un ejército á parte, y un presupuesto suyo propio; pero, continuando la dicta germanica á preocuparse de los intereses alemanes en el Schleswig, es mucho de recelar no longe esta medida sino como una tentativa de gladiar la cuestión definitiva de tan debatida é incómoda cuestión.

De la Polonia son tan confusas, embrolladas y aun contradictorias las noticias, que poco se puede sacar en limpio. Por un lado afirman que la insurrección va tomando fuerza y se propaga ganando diariamente nuevas adherentes y alcanzando victorias; por otro lado se asegura estar ella irremisiblemente perdida, concediendo la Rusia, segura de volver al completo dominio de la Polonia, apenas algunos días á los Polacos para deponer las armas, si no quieren quedar aplastados bajo el peso del coloso moscovita.

En medio de esta incertidumbre, el arzobispo de Varso la conjuró encarecidamente al Czar que conceda á los Polacos instituciones nacionales como único medio de conciliarlos con la Rusia; el gabinete inglés dirigiéndose á los diferentes Estados de Europa en el intento de que se apliquen á la Polonia las disposiciones liberales del tratado de Viena, y habiendo la mayoría de estos concordado con esta política, se espera que para torparla eficaz se reuna un congreso de las potencias europeas.

A este respecto dice la *Nation* de París del 7: «La Francia, la Inglaterra y el Austria, arribaron á un acuerdo, y enviaron separadamente á San Petersburgo notas en idéntico sentido.»

«En estas notas evitan las potencias cuidadosamente todo cuanto pudiese parecer como opresión, ó dárlo al Czar la iniciativa de las medidas que mejor puedan poner definitivamente término á los levantamientos periódicos que tanto inquietan á la Europa y tan desastrosos son para la Rusia.» Entre tanto, cada vez mayores clamores se escuchan en Francia y en Inglaterra contra la corte de Viena; por haber declarado á las Cámaras el ministro del reino, que estaba dispuesto á desamparar los compromisos contraídos con la Rusia, aun entregándole los polacos fugitivos que vienen á buscar asilo en territorio prusiano.

Los rusos despojaron calorosamente la causa de los Polacos, y para no dejar apresar por los rusos, detuvo allí el gobierno temporalmente un vapor mercante inglés que entró en Stockholm

llevando refuerzo de gente y municiones á los insurgentes de la Polonia.

El Austria por su parte se muestra cautelosa y reservada, como quien no quiere ofender á nadie. Allí fué últimamente nombrado el conde Jorje Andrássy para sustituir al conde Appony, que dió su dimisión de jefe de los negocios de la Hungría.

En cuanto á la Constitución para el Veneto, ya había sido unánimemente aprobada por la Comisión Especial, é iba á ser sometida á sanción imperial.

Lo que parecía evidente, era que, gracias á los esfuerzos hechos para conciliar las diferentes nacionalidades que componen la monarquía austriaca; iba el Austria creciendo en la estima del resto de la Europa, al paso que bajaba la Prusia. La mala reputación de que principiaba á gozar la Corte de Berlín en Alemania, decayó que hasta le estaría la sucesión del duca de Brunswick, que le debía caber por muerte del duque actual, en quien se extingue la familia reinante, para cuyo caso se quiere tomar ahora medidas para, dada esta eventualidad, anexarse el Estado al Hannover.

Continúa haciendo progresos la negociación de tratados comerciales sobre bases menos restrictivas, habiendo la Prusia y la Bélgica á fines de Marzo celebrado uno de estos tratados. Contábase tambien con el feliz éxito de las negociaciones con la Holanda para la completa abolición de todos los derechos cobrados sobre el comercio y navegación del Scheldt.

Las Cámaras italianas quisieron dar al ex-primer ministro Farini un testimonio de la gratitud del país, concediéndole una pensión de 10,000 francos anuales, visto no tener mas esperanza de que vuelva á la administración de los negocios públicos.

El domingo de Pasqua lanzó el Papa, en la forma de costumbre, su bendición *urbí et orbe*. Trábase en Roma de dar una organización militar á los guerrillas en el antiguo reino de Nápoles.

El gobierno italiano resolvió pagar á los Sicilianos perjudicados por los reaccionarios la indemnización prometida por Garibaldi en 1860. Este general va mejor de la herida, pero afectado moralmente por no ver restaurada la Polonia y no acreditar que la diplomacia haga cosa útil para los Polacos.

Escortado por seis navas de guerra, llegó el sultan de Turquía á Alejandría en donde se alojó en el palacio de Fazel Tin, habiendo por esta ocasión grandes fiestas en esta ciudad.

Los diarios de Madrid alcanzan al 10 de Abril. El ex-Intendente D. Juan de Barbon acompañado de su secretario Lazan penetró en España el 28 de Marzo completamente disfrazado de negociante inglés.

Hizo viaje de Bayona á Victoria por la posta, en compañía del general Córdoba que no lo conocía. Parece que en Madrid trató de obtener una audiencia de la reina Isabel, y asegurar ciertas ventajas pecuniarias para pago de deudas mediante una renuncia de sus derechos.

La *Gaceta* del 30 dice que en la suposición de que sea probable la intrusión clandestina del ex-infante en Madrid, es positivo que durante su permanencia en dicha capital no le recibió la reina ni aceptó con él ningún compromiso.

El presidente del consejo, marqués de Miraflores, en conferencia con Olózaga, dijo que no tenía intención de amoldar sus actos por los del gabinete O'Donnell, siendo su propósito conciliar los ánimos y gobernar constitucionalmente.

El marqués de Castillejos (Prin), Cantero, Laserna y otros caudillos reorganizaron el partido progresista que se dispone á disputar la preponderancia al gabinete.

El 9 se abrieron las cortes. En la Cámara de Diputados el presidente del Consejo pronunció un discurso tendiente á calmar los ánimos en relación á su política interna. En cuanto á la externa, dijo que el gabinete observaría perfecta neutralidad é igualdad para con las potencias amigas, que no dejaría de repeler cualquier injerencia de las otras potencias en la política y que la España haría esfuerzos para reparar el injusto desdoro que fué tratada en el Congreso de Viena, á cuya reunión contribuyó tanto.

El gobierno español recibió el 7 la noticia de que las habillas se habían sublevado cerca de Casa Blanca. El gobernador de Gibraltar mandó luego al vapor *Triteat* para proteger los intereses británicos. El 9 salió de Algeciras la fragata española *Berençuela*, con igual destino.

El comandante español de Casa Blanca contestó á las notas de los ministros de guerra y marina, que no carecía de refuerzos y que los habillas se habían retirado. Se temía todavía que reapareciesen.

El 9 se publicó oficialmente en Lisboa que la reina había entrado en el territorio de embarazo. La noticia del asesinato de algunos cristianos en Casa Blanca, prohibición de la casa de Marruecos, cerca de Tanger, obligó al gobierno portugués á enviar un vapor de guerra que se había reunido á los buques españoles é ingleses que habían ido á proteger sus súbditos.

En los puntos vitales del Duero reinaba agitación é escasez de comercio del proyecto pendiente en las Cámaras, sobre libertad del comercio de vinos. Se habían formado reuniones en varias localidades, de las cuales partieron representaciones

al gobierno contra la medida, debiendo haber con el mismo objeto una reunión en Porto. El orden público no fué alterado.

ESTADOS UNIDOS.

Si edificial exponer con alguna exactitud la posición militar de la insurrección polaca, no es un poco la dificultad con respecto á los combates americanos, de los cuales tenemos noticia hasta el 26 de Marzo.

A pesar de que ninguna victoria por tierra ó por mar haya correspondido á las esperanzas y esfuerzos del Norte; apesar de estar todavía en pie Charleston, Savannah y Mobile, Wicksburgo y Puerto-Hudson, zafando á los asaltantes y de estar levantado el bloque de Galveston, todavía se esperaba en Washington y Nueva York con confianza esplendidas y próximos triunfos. Allí se dice que el Sud está muriéndose de hambre, que sus vias ferreas están cayendo en ruinas y que las dificultades para el transporte de las tropas se hacen cada día mas grandes; que al paso que los Estados del Norte sienten apurar los efectos de la guerra en su territorio, los del Sud están aislados, su industria dislocada y casi exhaustos de recursos. Tales, á lo menos, la opinion del Norte.

Por otro lado, apenas mas ó dos buques federales continúan hasta ahora pasar por las baterías del fuerte Hudson. La expedición de Yazoo fué rechazada, los confederados pusieron fuera de combate á los buques federales; encerrados en aquel punto, y dejaron á la defensiva un ejército de 10,000 hombres; aun mas, los confederados invadieron el Estado de Kentucky, pusieron á las autoridades federales en conflicto por causa del Oeste, y en el Misissippi la baja de las aguas hará pronto inútil los armamentos del Norte, si Wicksburgo resiste. Así es como el Sud encara la situación.

No había pues ninguna noticia de importancia. De Porto-Royal habían salido 7 buques encorazados para Charleston, cuyo bombardeo se suponía haber empezado ya. Del fuerte Monroe participó que algunos desertores de Richmond decían que en la ciudad la opinion general era que la plaza no tardaría en ser evacuada.

La constitución del nuevo Estado de la Virginia Occidental fué ratificada por el sufragio universal; una de sus disposiciones precauta que los hijos de vientre esclavo que nacieron desde Julio en adelante serán libres; que todos los esclavos mayores de 10 años de edad quedarán libres á los 20 y los de 12 á 20 años á los 25; en fin que ninguno esclavo podrá ser introducido en el territorio para fijarse en él de un modo permanente.

MÉJICO.

La última noticia interesante (y que vino ya del Janeiro por el paquete francés *Saint ange* del 17) es un telegrama de Nueva York participando que el General Forey se habla apoderado de la capital. Despues de esta, llegaron otras noticias mas atrazadas diciendo que, en el principio de Marzo el General avanzaba en el interior dejando 10,000 hombres en observación frente á Puebla y colocando la división Bazaine en Hamañanca—de modo que la noticia de la toma de Méjico tiene visos de verdad. Esperamos pronto la confirmación ó el desmentido de esta noticia. Por otra parte se sabe que Hamañanca, donde debia tomar posición el General Bazaine, está situado entre Puebla y la capital de Méjico.

CUBA.

Las noticias de esta isla llegan al 24 de Marzo. La sublevación de algunas poblaciones al Norte de Santo Domingo no fué promovida por Baez, que se halla en París, pero por oscuros agentes, favorecidos por el presidente Geffrard de Haití.

Antes de la llegada de los 2,000 hombres de refuerzo expedidos de la Habana y Puerto Ríco, ya la sublevación había sido aniquilada.

CHINA.

Continuaban los imperialistas, disciplinados por los Europeos, batiendo á los rebeldes.

JAPON.

Decíase que habían sido expulsados todos los extranjeros, despues de haberse hecho saltar la casa de la embajada inglesa.

ÚLTIMAS NOTICIAS.

Los diarios de Lisboa publican el siguiente telegrama:

Madrid 11 de Abril, á las 11 y 20 minutos de la noche.—El *Monitor* de hoy dice que la insurrección de Polonia continúa propagándose.

«En el Japon, Micaído ordenó la expulsión de los extranjeros.»

«La Rusia procede á hacer grandes armamentos, en prevision de graves acontecimientos.»

ITALIA.—Última hora: El Rey debía salir el 9 para Florencia.

Ya con el Presidente del Consejo.

FRANCIA.—Fué suprimido por la policía un folleto intitulado—*Carta de Mussefior Depudatos acerca de los acontecimientos de la Polonia.*

Su autor, el Sr. D. Aurelio de la Po ge, es redactor del *Sicde*, y fué secretario de legación en tiempo de la República.

El coronel d'Auvergne, ayudante de órdenes del general Forey, cayó de a caballo y quebróse una pierna.

INGLATERRA.—Publicóse la correspondencia relativa á la captura del *Peterhoff* por los federales.

El conde Russel prometió el ducado del vapor la restitución é indemnización, á no ser que Mr. Seward pruebe que el buque quiso forzar el bloque.

El *Times* dice que el conde Entenburog, ministro del Rey de Prusia, declaró al Parlamento que los Polacos mas criminales serian entregados á la Rusia, y acrecenta que el hombre que hace tal declaración no sabe lo que es honra, ni humanidad.

Hay cosas que nadie debe prometer.

Hay bijezas tan monstruosas, que no pueden considerarse como regla, ni como excepción. El *Times* ofrece este asunto á los pintores europeos para cuadros en que se vea al Rey de Prusia de carcelero entregando los prisioneros al Czar.

RUSIA.—En Kiew fueron fusilados tres oficiales rusos.

El emperador dió un *ukase* desmintiendo los censos puros por el pueblo de la Polonia á los nobles, y facilitando con perjuicio de estos el rescate de las tierras.

Es un castigo á los insurgentes; que son castos de la clase noble.

Los insurgentes polacos, mandados por Gruzovitz, batiéron á los Rusos en Izhal.

Noticias comerciales.

El día 11 del pasado noticia telegráfica cotabanse las consolidadas en Londres de 92 1/2 á 92 3/8.

No había alteración en la tasa del descuento del Banco de Inglaterra.

El día 10 (por telegrama) cotábanse en París los fondos franceses de 3 p. 69.80, y los de 4 p. 96.85.

No hubo cambio en la tasa del descuento en el Banco de Francia.

En New-York, el 28 de Marzo a la tarde, bajo el cambio sobre Londres 156 y 157 p. 1/2, y el premio del oro á 12 3/4 p. 1/2.

El *Onitida* llevó á Janeiro 150,000 soberanos. Américas—3 de Abril.—Los cueros son poco procurados, y los precios quedan altos.

Havre—8 de Abril.—El mercado de cueros queda encalmado.

NOTICIAS TELEGRÁFICAS.

LONDRES—11 de Abril á las 3 de la tarde.

Madrid—doj.

HAVRE—11 de Abril, á las 12 y 10 minutos de la tarde.

PARÍS—saludos á fr. 68.70; ventas, 48—todo por 50 kil.

HAMBURGO—11 de Abril, á las 10 y 10 minutos de la noche.

COROS.—doj.

Rio Janeiro, Mayo 6.

CAMBIO

Sobre Londres—27 1/2, 27 3/8 d.
París—318, 350 reis.
Havre—358 reis.
Bordeus—348 reis.
Todes, á 90 div.

REALTÁ, Abril 23.

Cambios.—28 d. sobre Londres, 315 reis sobre París.

Carné seco.—Existen de Rio Grande 98,000 @ y del Rio de la Plata 89,000. Véndese la primera de 2 1/2 @ 390 y la segunda de 1 5/8 @ 2 800.

Pernambuco, Abril 21.

Cambios.—Los saques por el paquete francés subieron á 90,000 lbs. est., siendo sobre Londres á 27 1/2, 27 3/4, 27 7/8 y 28 d.—Sobre París á 315 reis.

Carné seco.—La de Rio Grande ven híose de 2 1/2 @ 2 100 @, y la del Rio de la Plata de 1 5/8 @ 2 5/8. Quedan en ser 124,305 @ de la primera, y 22,400 de la segunda.

Se compran en esta oficina

Los n.º 71, 72, 73, 75 y 77, de EL SIGLO, por tal que estén en buen estado.